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八1 從這日起，耶路撒冷的教會大遭逼迫，

除了使徒以外，門徒都分散在猶太和撒瑪利亞各處。

2 有虔誠的人把司提反埋葬了 為他捶胸大哭

讀經
徒八1-5
十一19-21 2 有虔誠的人把司提反埋葬了，為他捶胸大哭。

3 掃羅卻殘害教會，進各人的家，拉著男女下在監裡。

4 那些分散的人往各處去傳道。

十一19-21

4 那些分散的人往各處去傳道。

5 腓利下撒瑪利亞城去，宣講基督。

十一19 那些因司提反的事遭患難四散的門徒直走到腓尼基和居比路，十 19 那些因司提反的事遭患難四散的門徒直走到腓尼基和居比路

並安提阿；他們不向別人講道，只向猶太人講。

十一20 但內中有居比路和古利奈人，他們到了安提阿

也向希利尼人傳講主耶穌。

十一21 主與他們同在，信而歸主的人就很多了。

宣教與植堂
徒八1-5；十一19-21

諸長樂牧師 2018.01.21
分享于東京國際基督教會

各位在主裏的家人，大家平安！如果你還剩下一口氣，你想做什麼？

我希望我們每一個人想做的事，跟我們正在做的事是一樣，

那表示你的生活，就是為上帝而活，是可以坦然地活在上帝面前。

今年教會的主題是「心意更新、宣教植堂」，心意更新常指我們內在的生命，

個人需要更新，教會、團契、事工，都需要更新！

 意更新就好像 台電腦 樣 電腦的外表從買來到不能使用 都 樣心意更新就好像一台電腦一樣，電腦的外表從買來到不能使用，都一樣。

但它卻常常提醒你有沒有掃毒？程式有沒有更新？

因為這樣你才能不斷地接收新的東西，發揮最好的功能。因為這樣你才能不斷地接收新的東西，發揮最好的功能。

我們每個人也要有意無意地將屬世的記憶體清空，才有空間領受神美善的旨意。

有一個指標告訴你，你有沒有更新，就是你對上帝的話是否仍然渴慕？

有時候我們裡面裝滿了東西，有時候我們裡面裝滿了東西，

我們一看今天讀的經文就曉得牧師要講什麼！

因此便開始閉目養神，等待散會，覺得我都知道了！因此便開始閉目養神 等待散會 覺得我都知道了！

我對上帝的話、對聖靈的工作失去了新鮮感與渴慕，我心裡充滿了舊的東西。

一個心意更新的教會，不僅是合乎聖經真理的教會，心意更新的教會 是 乎 真 教會

也是一個充滿活力、對未來充滿期待的教會。

你對教會有期待嗎？還是覺得都是老套？

一個被神用的教會，不是祇拘泥在傳統裡面。

傳統很重要，但是傳統是上帝在教會過去所做的事，

要忘記我們的神是做新事的上帝不要忘記我們的神是做新事的上帝。

一個健康的教會也不會故步自封、自我設限—

我們就是這個樣子，好像不能改變。我們就是這個樣子，好像不能改變。

所以我們不應該驕傲，也不應該拒絕改變。



宣教植堂是教會對外的福音行動，是主耶穌賦予我們的使命。宣教植堂是教會對外的福音行動 是主耶穌賦予我們的使命

如果一個教會只注重自己內部的需要，而忽略對外傳福音的呼召，

它不過是一個屬靈的俱樂部。

因為教會不只是為基督徒設立的，教會也是為還沒有信主的人設立的，

如同主耶穌在 約十 所說的「我另外還有羊，他們還沒有在羊圈裡面！」

「我 來 我 聲音主耶穌說：「我必須領他們來，他們也要聽我的聲音，

和已經成為基督徒的人共同歸一個牧人。」

今天你我可以在這裡信耶穌、敬拜神，是有許多的宣教士、基督徒今天你我可以在這裡信耶穌、敬拜神，是有許多的宣教士、基督徒

他們順服上帝宣教植堂的使命，使我們成為一個蒙福的人，

今天我們也必須接下這個棒子，順服上帝的呼召使更多人蒙福。今天我們也必須接下這個棒子 順服上帝的呼召使更多人蒙福

我今天要從三個方面跟大家分享：

福音的生命、福音的使命、福音的教會。福音的生命 福音的使命 福音的教會

一、福音的生命：

使徒保羅在 羅一16「福音是神的大能，要救一切相信的。使徒保羅在 羅一16「福音是神的大能，要救一切相信的。」

福音不是只是幫助我們解決生活上的困難而已—

有病了來到耶穌的面前、孩子有困難來到耶穌的面前，耶穌當然體恤我們，有病了來到耶穌的面前 孩子有困難來到耶穌的面前 耶穌當然體恤我們

然而更重要的是因著耶穌所給我們的救恩，讓我們罪得赦免，

脫離自我中心的敗壞、也脫離這個彎曲悖謬的世代、

脫離我們過去虛妄的生活，使我們成為新造的人可以活出上帝的榮美。

因為神實在知道若不脫離這些，

就算你擁有世人所羨慕的成功、財富、家庭和健康，

也不過是虛空、捕風、捉影。

「福音 告訴你 到 麼 告訴你「福音」不是告訴你要得到什麼？更是要告訴你—

你要變成一個怎麼樣的人，並且知道自己在世上的意義和使命。

當你有了這些以後，你的生命就有了目標、方向和動力，當你有了這些以後，你的生命就有了目標、方向和動力，

同時也知道如何面對人生各樣的境遇。

我很喜歡使徒保羅說 腓四12「我知道怎麼樣處順境，

我也知道怎麼樣處逆境；我知道怎麼樣處豐富，也知道怎麼樣處貧窮。我也知道怎麼樣處逆境；我知道怎麼樣處豐富，也知道怎麼樣處貧窮。」

因為他有耶穌基督的生命。當他擁有的時候，他會做一個好管家；

腓三7-8 當他沒有的時候，他也不會抱怨。因為他裡面知足，腓三7 8 當他沒有的時候 他也不會抱怨 因為他裡面知足

是上帝所給的新生命。因此保羅說他已得到耶穌基督成為至寶！

他把過去生命中可誇之處，他都覺得沒有什麼價值。

他有正確的人生觀、使命感和永恆觀。

一個有這樣認識的基督徒是有福的！

我們常常聽到一句話—

羅八28「我曉得萬事都互相效力，叫愛神的人得益處。」

你知道這 句話的 文在講什麼你知道這一句話的上下文在講什麼？

是我們在面對環境和自己生命當中許多的軟弱、無奈的時候，

我們仍然可以看見上帝的作為。我們仍然可以看見上帝的作為。

我們仍然裡面有一個確據就是—萬事互相效力。

我有機會輔導一些年輕人—年輕人的兩件事：婚姻、工作。

談戀愛的時候追到心儀的對象，我問：「你相不相信萬事互相效力？」談戀愛的時候追到心儀的對象，我問：「你相不相信萬事互相效力？」

「牧師，我百分之百相信！」如果失戀，我問：

「你相不相信萬事互相效力？」常常得到的答案是你相不相信萬事互相效力？」常常得到的答案是

「我覺得上帝不愛我！否則為什麼會讓我失戀？」

他的功課還沒有學好—一個基督徒

是在每一個環境當中都可以為耶穌作見證，

是有一個寶貝放在我們的瓦器裏面，顯明上帝的恩典和能力，

我 境使我們能夠面對人生的每一個環境。

今天我們所讀的經文是司提反殉道以後所發生的事情。

司提反殉道絕對是對初代教會情感上很重的打擊，司提反殉道絕對是對初代教會情感上很重的打擊，

他們在那裡捶胸大哭，

基督徒有很多時候也承認「我們不明白」，基督徒有很多時候也承認 我們不明白」

也承認「我們捨不得」！



在我剛開始服事的時候，有一位我非常敬重的長老，在我服事半年就被主接去了！

我雖然沒有捶胸大哭，但也是在棉被裡面啜泣很久！我雖然沒有捶胸大哭，但也是在棉被裡面啜泣很久！

我不明白為什麼一個這麼有福音活力的長老，為什麼上帝這麼快就接他走？

他是一個大學校長，教會剛剛成立，許多教授、學生都說要來我們教會！他是 個大學校長 教會剛剛成立 許多教授 學生都說要來我們教會！

他ㄧ過世以後人走茶涼，這些答應過要來的人，我去探訪，他們都說：

「謝謝！不方便！」我想校長在的時候你敢說：「不方便？」我相信當時的教會

因著司提反的殉道，也有很多不明白的地方，教會遭到逼迫、門徒「四散」。

我覺得很有意思，講門徒「四散」、「分散」，不是講門徒去「逃難」。

「分散」、「四散」跟「逃難」不一樣！

我的父親輩他們都有逃難的經驗，逃難是一種放棄、是沒有目的、只為了生存；

但是「分散 卻是有使命感 有目標的但是「分散」卻是有使命感、有目標的。

今天你我很多都是從世界各地來，沒人是逃難來的吧？

你來日本是「分散」、「四散」來到日本。你來日本是 分散」 四散」來到日本

有時候神會藉著讀書、工作、婚姻帶領我們分散、四散！

但是當基督徒每一次面對這樣的情況時都應該考慮幾件事情：

第 ：你要去的地方有沒有教會？第一：你要去的地方有沒有教會？

你是否可以在那裡參與、好好地服事？

第二：你的家庭是不是被建立？第二：你的家庭是不是被建立？

第三：考慮薪水有沒有增加？但優先順序很重要！

不要老闆說把你外派、薪水增加一倍，薪

連禱告都不禱告就說「這是上帝的旨意！走！」

要注意優先順序是什麼！那裡有沒有教會？對我的家庭是有建立？

還是有影響？最後才考慮到我們在物質上面的生活。

因為你會發現這些「四散」、「分散」的人，

他們生命當中有一個主要的信息，

他們不管到撒瑪利亞、賽普路斯、或是安提阿，

他們都做 件事情 傳道 講道 傳講主耶穌他們都做一件事情—傳道、講道、傳講主耶穌。

主耶穌在他們生命當中是最重要的！我相信他們到了一個新的地方，

他們一定有他們的專業，但是你覺得他們怎麼自我介紹？他們一定有他們的專業，但是你覺得他們怎麼自我介紹？

他會說：「我是一個基督徒、我的職業是醫生、

我是織帳篷的、我是做生意的。」我是織帳篷的 我是做生意的 」

要記得我們信主以後我們的第一個身分就是「基督徒」，

接下來才是上帝給我們的專業。

我在台灣教會有一個弟兄很有趣，他是流體力學的專家，

他從中國到美國去讀博士，非常年輕，到了美國以後信主了。

一年以後他的太太也到美國與他團聚，他去接他太太！他太太心裡一定想，

一年沒見了、又是年輕夫婦，一定有講不完、卿卿我我的話！

這 弟 接到 太太 車到 車 家 個多鐘 裡結果這位弟兄從接到他太太上車到開車回家一個多鐘頭裡，

他沒有跟他講一句甜言蜜語，他一個多鐘頭都在講耶穌。

他太太從來沒聽過福音！他太太從來沒聽過福音！

她說：「你是來讀博士的，怎麼變成讀耶穌了？」

你會發現一個被福音得著與點燃的人是不一樣的！

讀博士很重要，但是得著耶穌更重要！

他迫不及待地跟他太太分享。

會應 充滿了 樣 基督教會應該是充滿了這樣的基督徒—

不會因生活的困難和逼迫而退怯、

有美好的生命和見證，有美好的生命和見證，

深深地知道自己所信的是誰，

不輕看自己、也不被傳統約束，不輕看自己 也不被傳統約束

這樣的生命才能夠影響生命！

弟兄姊妹，你生命的核心價值是什麼？弟兄姊妹 你生命的核 價值是什麼？

你我彰顯的是一個怎樣的生命？

遇到各樣抉擇的時候，

你第一優先考慮的是什麼？



二、福音的使命：

前 「 普 去傳福音主耶穌升天前說「你們要往普天下去傳福音，

不僅施洗、也教導他們成為門徒。」

在使徒行傳也說「你們要等候從上頭來的能力，可以從耶路撒冷、在使徒行傳也說「你們要等候從上頭來的能力，可以從耶路撒冷、

猶太全地、撒馬利亞直到地極為我作見證。」

教會應該是充滿了門徒的地方，門徒是一群學習耶穌、跟隨耶穌的人。教會應該是充滿了門徒的地方 門徒是 群學習耶穌 跟隨耶穌的人

他們有一種熱情，順服祂、住在衪裡面，

渴慕更像祂、跟隨祂、影響別人。

當我們教會以門徒訓練為主軸，傳福音就是門徒訓練的重要起點。

不斷地有人信主，就不斷地有人要被造就成為門徒。

傳福音是由近的地方到遠的地方；

由簡單的地方到困難的地方；

由同文化到異文化。

會教會成立時第一個聚會不是崇拜，而是禱告會，

沒有禱告就沒有辦法得著能力；

沒有禱告 我們的理想和目標成為空談。沒有禱告，我們的理想和目標成為空談。

聖經形容上帝天天將得救的人交給教會，

一個充滿活力的教會，是一個充滿禱告的教會；個充滿活力的教會 是 個充滿禱告的教會；

也是一個充滿上帝同在與祝福的教會。

使命不是一個行動，而是一個生命。使命不是 個行動 而是 個生命

所以講到「天天」，

教會增加的不是看熱鬧的人，而是得救的人。

求主讓我們把主耶穌給我們的使命放在我們生命裡面，

我們一起多花時間來禱告。

三、福音的教會

教會要從一個靜態、呆板、自我中心的結構，變成一個活潑、敬拜、信息的教會，教會要從一個靜態、呆板、自我中心的結構，變成一個活潑、敬拜、信息的教會，

這樣的教會充滿了禱告、充滿了相愛的見證，並且有宣教、植堂的異象。

教會對未來的夢想，要大於我們的歷史；教會對未來 夢想 要大於我們 史

我們個人、或是教會的未來，要大於我們的回憶…

如果你的夢想不大於回憶，你現在就可以回天家了！

如果你的未來不大於過去，你現在活著還有什麼意義？

弟兄姊妹要向神大大地張口！

有人統計過，一個健康的教會每年最少應該有9%的增長，

一個興旺的教會一年最少有20%以上的增長！

感謝神我們過去兩年都有達到 不敢說是興旺 最起碼是健康感謝神我們過去兩年都有達到！不敢說是興旺，最起碼是健康。

目前每個禮拜大人、小孩聚會大概是550人-600人，

我們現在面臨的瓶頸是—我們沒有空間再讓我們增長，我們現在面臨的瓶頸是 我們沒有空間再讓我們增長，

因此教會決定今年要一起來植堂。

為什麼要植堂？有三個原因：

1 就是教會要有異象和使命 否則教會就會散漫 萎縮1.就是教會要有異象和使命，否則教會就會散漫、萎縮。

2.還有很多人、很多地方沒有聽到福音，很多地方沒有教會。使徒保羅說：

對於這樣沒有聽過福音的人，我們每一個基督徒都欠他們債(羅一14）。對於這樣沒有聽過福音的人，我們每 個基督徒都欠他們債(羅 14）。

你成為基督徒，就成為一個欠債的人；

對那沒有聽過福音的人，你就欠他福音的債。對那 聽 音 音 債

3.植堂也是教會增長和栽培同工重要的途徑。

很多人想服事，但一個教會能夠服事的職缺是有限的，

當我們出去植堂的時候，有很多人就有服事的機會。

所以我們有幾個需要：

1.請大家迫切地禱告，求神賜給我們合適的場所。

很多地方我們覺得不錯，因為是做教會用途，別人不願意租給我們！

但我始終相信 在神沒有難成的事但我始終相信，在神沒有難成的事，

我們禱告到那裡，上帝作工到那裡。



弟兄姊妹，答應我，每天5分鐘為植堂禱告。

諸牧師是非常人性化的，沒有叫你一天禱告五小時；5分鐘！每天禱告5分鐘：諸牧師是非常人性化的 沒有叫你 天禱告五小時；5分鐘！每天禱告5分鐘：

「主啊！把這個合適的場所給我們！」也為自己禱告：

「上帝你是不是要呼召我跳脫這個舒適的安樂窩？成為一個植堂的勇士！」

這次的開辦費需要一千五百萬。

好好地禱告：「主啊！在這次的植堂當中，你要我奉獻多少？」

弟兄姊妹，將來你見神面的時候，神從來不會在乎你在世上弟兄姊妹，將來你見神面的時候，神從來不會在乎你在世上

曾經有多少錢、住過什麼樣的大房子！

但是你見神面的時候會發現，你為神所花的每一塊錢，神都紀念。

有一部電影叫「辛德勒名單」，講到一個發戰爭財的商人，他賺了很多錢、

奢華宴樂，但他也花了一部分的錢去解救關在集中營的猶太人，一個人多少錢。

救了不少人 是我始 記 當電 束 時 戰爭 束他也救了不少人！可是我始終記得，當電影結束的時候，戰爭結束了，

他在那裡懊悔，他說：「我為什麼這麼奢侈浪費？如果我少花一些錢

在這些沒用的事情上面，我可以多救多少人的生命？」在這些沒用的事情上面 我可以多救多少人的生命？」

弟兄姊妹，求神把這樣的感動擺在我們裡面。

保羅特別稱讚一個教會—帖撒羅尼迦教會，他們在大患難當中仍然有喜樂，

他們做了馬其頓、亞該亞教會的榜樣，神的道從他們傳揚開。（帖前1:6-7）他們做了馬其頓 亞該亞教會的榜樣，神的道從他們傳揚開 （帖前1:6 7）

他們的信心，在馬其頓和亞該亞被眾人所知道。

求神祝福我們東京國際基督教會，我們也是有美好見證的，

我 成為 會 榜樣我們對主的信心與擺上，也成為眾教會的榜樣。

我和師母來到東京快兩年了，我的母會在這兩年當中有一些變化：

因為缺乏年長的傳道人，所以有一些人離開教會，奉獻也受到一些影響。因為缺乏年長的傳道人，所以有一些人離開教會，奉獻也受到一些影響。

但是我非常地感動：雖然奉獻減少了，但是宣教奉獻的預算是一直在增加的。

同時在我這走的這兩年當中，他們又植一個堂，自己購堂的貸款都還沒有還清，

又慷慨地奉獻五千萬來植堂。他們今年用在自己的貸款還款上佔年度預算僅3%，

但是他們用在宣教植堂的預算是教會年度預算的20%。

求神恩待我們每一個教會，我和師母來到東京只有一個盼望和禱告—求神恩待我們每 個教會，我和師母來到東京只有 個盼望和禱告

希望建立東京教會成為一個健康的教會、成為一個不斷宣教植堂的教會，

如同帖撒羅尼迦教會一樣。弟兄姊妹，植堂宣教的號角已經吹響！你聽見了嗎？

怎麼 應 讓我 有合 意 應你要怎麼回應？讓我們一起有合神心意的回應，

讓我們是心裡火熱地，願意看到上帝的國度不斷地拓展。

天父，我們一起來到你的面前，

謝謝你給我們在全日本、甚至東京最好的地方，

可以在這裡敬拜你。可 在這 敬拜你

求你幫助我們不是只成為一個可以享受你恩典的教會，

也幫助我們可以成為一個使別人蒙福的教會。也幫助我們可以成為 個使別人蒙福的教會。

在西葛西、西船橋還有很多人沒有聽到福音，

我們願意如同迦勒那樣的禱告我們願意如同迦勒那樣的禱告—

主啊！把這個山頭給我！

雖然困難，在你沒有難成的事。

帶領我們的教會如同21世紀的迦勒一樣！

奉主耶穌的名禱告，阿門！


